

IDENTIFICACIÓN DE LA CONSTRUCCIÓN DE PIEDRA SECA, LA GUARDIA DE JAÉN, N° 81.

Denominación: Era de las Terreras de Mariana.

Ubicación:

Paraje: Terreras de Mariana – Campiña de La Guardia - Archilla.

Población: La Guardia de Jaén.

Coordenadas: UTM X: 440755, Y: 4180604 (datum ETRS89)

Altura s.n.m.: 512 m.

Uso actual: Plantación de olivar.

Propiedad: Particular

Conservación: Muy deteriorada.

Medidas:

Superficie total: 415 m²

Forma: Circular.

Perímetro: 72 m.

Diámetro: 23 m.

Ruta de acceso: En el kilómetro 44,800 de la N-323 en dirección a Granada, sale una carretera asfaltada a la izquierda. Tras recorrerla durante 2.900 metros, sale un carril a la derecha, a los 450 metros sale un carril a la derecha. La era se encuentra a unos 150 metros a la izquierda.

Materiales: Construida con piedras calizas de tamaño del puño, traídas de otros lugares.

Descripción: Era empedrada en la que trillaban los cereales del entorno en el pasado. Su interior está plantado de olivos.

Entorno: El entorno es de olivar. Desde el lugar se divisa parte de la tierra de campiña, hoy toda plantada de olivar y las cumbres de las sierras limítrofes (Serrezuela de Pegalajar, Cerro de San Cristóbal, y parte de la Sierra Sur de Jaén).

Elementos anexos: Unos metros al Norte hubo un antiguo cortijo del que apenas quedan restos.

Protección existente: Lugar clasificado en las normas subsidiarias del municipio, aprobadas en pleno del 29/07/2011, como zona no urbanizable de carácter rural.

Fotografía: Era del Terreras de Mariana (16/02/2020).



